

# **Model Literasi Teknologi Dalam Pemberdayaan Perempuan Melalui Pendidikan Berbasis Komunitas**

**Oleh: Sujarwo, Trisanti, Fitta Ummaya Santi**

## **ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk; 1) menghasilkan model literasi teknologi dalam pemberdayaan perempuan melalui pendidikan berbasis komunitas di desa Wisata Bejiharjo, 2) menguji kelayakan panduan model literasi teknologi melalui pendidikan berbasis komunitas, 3) meningkatkan pengetahuan dan kesadaran perempuan desa wisata Bejiharjo dalam mengelola potensi lingkungan yang lestari dan produktif melalui penerapan panduan literasi teknologi.

Metode penelitian yang dipergunakan adalah metode penelitian dan pengembangan atau *Research & Development (R&D)* untuk menghasilkan suatu produk dan menguji efektifitas produk tersebut sesuai dengan tujuan pengembangan. Metode yang dipergunakan meliputi metode deskriptif dan evaluatif. Penelitian dilaksanakan di desa Wisata Bejiharjo Kecamatan Karangmojo Kabupaten Gunungkidul Daerah Istimewa Yogyakarta. Penelitian pengembangan dilakukan dengan menggunakan model Borg and Gall yang dimodifikasi (penelitian pendahuluan, menyusun desain, membuat produk, validasi produk dan pemanfaatan). Kegiatan pemberdayaan perempuan pedesaan yang dilakukan pada pendidikan Berbasis Komunitas melalui teknologi informasi ini meliputi; pemberian motivasi berwirausaha, membentuk kelompok usaha, pelatihan pengelolaan usaha, mengelola usaha dan pendampingan. Data dikumpulkan dengan menggunakan metode observasi, wawancara dan unjuk kerja. Data yang terkumpul dianalisis dengan deskriptif kualitatif dan deskriptif kuantitatif.

Hasil penelitian adalah; 1) tersusunnya model literasi teknologi dalam pemberdayaan perempuan melalui pendidikan berbasis komunitas, 2) panduan literasi teknologi layak digunakan setelah melewati tahap uji kelayakan, 3) kelompok sasaran memiliki pengetahuan dan kesadaran dalam mengelola potensi lingkungan melalui teknologi informasi.

Kata Kunci: *literasi teknologi, komunitas, desa wisata*